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ПРЕЗИДЕНТ ОТКРЫЛ 
НАШ «МАЯК»
Владимир Путин принял участие в церемонии открытия 
молодежного образовательного центра в Бердянске
 июля президент Владимир 
Путин провел совещание по во-
просам социально-экономиче-
ского развития новых субъектов 
Российской Федерации. В ходе 
совещания президент страны 
по видеосвязи принял участие 
в церемонии открытия соци-
альных и производственных 
объектов в новых субъектах РФ 
— Краснодонского родильного 
дома в ЛНР, больницы интен-
сивного лечения в Мариуполе 
и филиала Нахимовского воен-
но-морского училища Минобо-
роны России в ДНР, участка авто-
мобильной дороги Новотроицкое 
— Чаплинка Херсонской области 
и круглогодичного молодежного 
образовательного центра «Маяк» 
в Бердянске Запорожской области.

— Мы официально открываем 
обновленный образовательный 
центр «Маяк» в городе Бердян-
ске, не просто пионерский лагерь, 
а круглогодичный образователь-
ный центр, — говорит губернатор 
Запорожской области Евгений 
Балицкий. — По поручению прези-
дента мы запустили  июня, в День 
защиты детей, оздоровительный 
лагерь «Красная гвоздика», кото-
рый является филиалом лагеря 
«Артек». В скором времени будет 
открыт самый большой на побере-
жье Азовского моря аквапарк. Зная, 
сколько Владимир Владимирович 
уделяет внимания вопросам мате-
ринства, детства, отдыха нашей 
молодежи, хотел бы особые слова 
благодарности сказать нашему 
Верховному главнокомандующему, 

всей команде, Сергею Владилено-
вичу Кириенко и Марату Шакирзя-
новичу Хуснуллину за постоянную 
поддержку и помощь. Мы сегодня 
отдаем себе отчет, что мы фасад 
России, мы сегодня форпост России, 
русского мира.

На совещании, среди участ-
ников которого был и губерна-
тор Запорожской области Евгений 
Балицкий, обсуждались актуаль-
ные вопросы социально-эконо-
мического развития Донецкой, 
Луганской народных республик, 
Херсонской и Запорожской обла-
стей —  наших исторических 
территорий, их эффективной 
интеграции в единое правовое, 
культурное, образовательное 
пространство России.

(Окончание на стр. )
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Круглогодичный молодежный образовательный центр 
«Маяк» предназначен для создания условий личностного ро-
ста и профессионального развития молодежи, становления 
лидеров общественного мнения исторических субъектов РФ 
и возрождения регионов Донбасса и Новороссии.

— Ваша работа большая и востребованная. Образова-
тельный центр поможет молодым людям всего региона вы-
страивать работу, связанную с вхождением в культурное 
и образовательное пространство России, поможет почув-
ствовать себя полноценными гражданами нашей большой 
страны, — сказал Президент России Владимир Путин.

Всего в этом году на базе КМОЦ «Маяк» планируется про-
ведение не менее  мероприятий с охватом в   участ-
ников. Ярким событием станет Всероссийский образова-
тельный форум «Юг молодой», который объединит лидеров 
молодежных организаций, специалистов по работе с моло-
дежью и активистов общественных движений. Форум запла-
нирован на осень  года. Первый форум на  человек 
«Люди-маяки», приуроченный к открытию, запланирован на 
начало августа.

Работа «Маяка» расширит доступ к образованию для мо-
лодежи исторических субъектов Российской Федерации, по-
могая молодым людям получить новые возможности для 
самореализации.

(Окончание.  
Начало на стр. )

П р е з и д е н т  Р о с с и й -
ской Федерации Влади-
мир Путин особо отме-
тил, что сегодня исклю-
чительно важно, чтобы 
у жителей регионов Дон-
басса и Новороссии были 
достойные условия для 
жизни и работы, чтобы 
люди видели перспективы 
для себя, для своих детей 
на будущее.

— А это значит, что 
одновременно с решением 
приоритетной  задачи 
в области безопасности — 
а это, безусловно, приори-
тет номер один — необхо-
димо ускоренными темпами 
ремонтировать жилье, 
строить современные дома, 
социальные и транспорт-
ные объекты. Мы с руково-
дителями республик, когда 
встречаемся, прежде всего 
на это обращаем внимание. 
Нужно создавать условия 
для динамичного развития 
промышленности, АПК, 
малого и  среднего биз-
неса, экономики в целом, — 
подчеркнул Владимир 
Владимирович.

П р е з и д е н т  н а п о м -
нил, что перед руковод-
ством страны постав-
лена интегральная цель: 
уже к  году Донецкая 
и  Луганская народные 
республики, Запорожская 
и   Херсонская области 
должны достичь общерос-
сийского уровня по ключе-
вым направлениям, опре-
деляющим качество жизни 
людей. Для этого реали-
зуется специальная ком-
плексная программа соци-
ально-экономического 
развития четырех регио-
нов. В  году из всех 
источников было выделено 
на эти цели более одного 
триллиона  миллиар-
дов рублей. Запланиро-
ваны солидные цифры до 
 года и  года.

В этой работе участвуют 
не только федеральные ве-
домства, но и  госкомпа-
ний, а также  субъекта 
Федерации, которые взяли 
шефство над конкретными 
районами и населенными 
пунктами.

Фактически вся страна, 
миллионы людей, волон-
терские и другие обще-
ственные организации 
поддерживают наш Дон-
басс и Новороссию, помо-
гают им раскрыть свой 
колоссальный потенциал 
созидания и роста, нала-

дить мирную, благополуч-
ную жизнь на земле, кото-
рая на протяжении столе-
тий была неотъемлемой 
частью России и теперь 
вновь воссоединилась со 
своей Родиной.

— Сейчас здесь активно 
в о с с т а н а в л и в а ю т с я 
и возводятся жилые дома, 
больницы, школы, инженер-
ные коммуникации, — пояс-
нил глава государства. — 
То есть дают реальную 
отдачу те меры, которые 
были оперативно приняты 
Правительством Россий-
ской Федерации, прежде 
всего имею в виду своевре-
менное, ритмичное финан-
сирование, в том числе из 
федерального бюджета, 
разумеется. И конечно, хочу 
отдельно отметить напря-
женный труд строите-
лей, других специалистов, 
искренне поблагодарить 
всех вас за самоотвержен-
ную работу.

За прошедшее с  года 
время плановые и сверх-
п л а н о в ы е  з а д а ч и  у же 

выполнены более чем на 
 тыс. различных объек-
тов. Федеральными заказ-
чиками завершены работы 
на   объектах, в том 
числе построено  мно-
гоквартирных дома, вос-
становлены  много-
квартирных домов, а также 
 объект образования, 
здравоохранения, куль-
туры, спорта и так далее. 
Капитально отремонтиро-
вано более  км дорог. 
Открыто свыше  бан-

ковских отделений и офи-
сов, что крайне важно 
и для граждан, и для эко-
номики в целом. В целях 
поддержки бизнеса создан 
широкий набор инстру-
м е н т о в :  от п р о г р а м м 
льготного кредитования 
до режима свободной эко-
номической зоны.

— В целом по основным 
сферам и  направлениям 
социально-экономического 
развития в каждом из четы-
рех регионов есть опреде-

ленные результаты, — ска-
зал Владимир Путин.  — 
Решаются наиболее острые 
проблемы, происходят, на-
деюсь, перемены к лучшему, 
которые люди, тоже на-
деюсь, видят, чувствуют, 
замечают. Важно не сбав-
лять набранных темпов, 
двигаться дальше последо-
вательно, этап за этапом, 
обеспечивать самую тесную 
координацию между феде-
ральными, региональными 
и местными уровнями вла-
сти, структурами граж-
данского общества, ста-
раться строго выдержи-
вать поставленные сроки, 
чтобы достичь всех наме-
ченных целей.

П р и  э т о м , о б р а щ а ю 
внимание, нужно макси-
мально задействовать соб-
ственные ресурсы каждого 
региона, активнее вовле-
кать в хозяйственный обо-
рот землю, имущество на 
прозрачных и понятных 
правилах, а поступления 
от арендной платы за его 
использование должны 
пополнять региональ-
ные и местные бюджеты. 
И разумеется, необходимо 
полностью интегриро-
вать задачи восстановле-
ния и развития регионов 
Донбасса и Новороссии 
в систему обновленных 
национальных проектов — 
сделать это уже в текущем 
году. Если нужно, преду-
смотреть для них упрощен-
ный доступ к тем или иным 
инструментам поддержки.

Ангелина ЛИСИЦИНА

МАРАТ ХУСНУЛЛИН, 
ЗАМЕСТИТЕЛЬ 
ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 
ПРАВИТЕЛЬСТВА РФ:

— Если говорить про 
объекты образования,  
объектов образования по-
строено и реконструиро-
вано за последние два года. 
Мы в целом по стране око-
ло  объектов ремон-
тируем, а здесь  за два 
года сделано общими уси-
лиями. И, конечно же, такие 
объекты, как Нахимовское 
училище, будут достой-
ным вкладом в  образова-
ние. Мы с Министерством 
образования подписали 
программу восстановле-
ния учебных заведений на 
три года, определили фи-
нансирование, определили 
объекты, что будем де-
лать, и  эта работа про-
должается. Сегодня также 
открывается круглогодич-
ный молодежный образо-
вательный центр «Маяк», 
который создавался под 
патронажем Администра-
ции Президента. Очень 
востребованная тема. Мы 
на этом не останавлива-
емся, еще несколько объек-
тов у нас есть в работе, 
к концу года мы еще закон-
чим целый ряд объектов. 
И  важное направление — 
это работа по развитию 
туризма. Это отдельный 
сектор, который, кстати, 
тоже сегодня очень вос-
требованный, очень много 
интересующихся.

ПРЕЗИДЕНТ  
ОТКРЫЛ  
НАШ «МАЯК»
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПРАВИТЕЛЬСТВА ВСТРЕТИЛАСЬ 
С ГЛАВАМИ МУНИЦИПАЛИТЕТОВ

В Мелитополе председатель 
Правительства Запорожской 
области Ирина Гехт провела 
совещание с главами муни-
ципалитетов. Встреча длилась 
более двух часов. Перед ре-
гионом сегодня стоит мас-
са задач по реализации тех 
программ, которые в других 
субъектах Российской Фе-
дерации уже стали нормой 
жизни. И Ирина Альфредовна 
особо выделила некоторые 
из них:

Обеспечение жильем 
отдельных категорий граждан

— Предстоит создать со-
циальные паспорта ветеранов 
Великой Отечественной войны 
и категорий, к ним приравнен-
ных. Необходимо оценить их 
нуждаемость в различных ви-
дах помощи, включая медицин-
скую. Также нужно обеспечить 
в этом году жильем нуждаю-
щихся в улучшении жилищных 
условий ветеранов Великой 
Отечественной войны и их 
вдов. Задача муниципалите-
там поставлена, нормативная 
база — подготовлена. Со следу-
ющего года мы входим в про-
грамму обеспечения жильем 
детей-сирот, и здесь нужно 
уйти от покупки вторичных 

объектов в пользу строитель-
ства нового жилья.

Подготовка к осенне-зимне-
му периоду

— Сегодня регион готов 
к зиме на %. На мой взгляд, 
радоваться этому рано. Ра-
бота осложняется постоян-
ными обстрелами террито-
рий, находящихся на линии 
боевого соприкосновения. Но 
несмотря на это, даже там 
идет подготовка.

Реализация задач в рамках 
нацпроекта «Культура»

— Прежде всего, речь о ка-
премонтах Дворцов культуры. 
Поставили на контроль все 
те работы, которые нужно 
завершить до конца года.

Выдача гражданам полисов 
ОМС

— Здесь предстоит прове-
сти большую разъяснитель-
ную работу. Люди должны 
знать, что полис обязатель-
ного медицинского страхо-
вания дает право получить 
бесплатную медицинскую 
помощь, включая высокотех-
нологичную. А также он по-
зволяет получать лекарства 
и средства реабилитации по 
федеральным и региональным 
программам.

ВНИМАНИЕ, КОНКУРС!
Законодательным Собрани-

ем Запорожской области на-
чата процедура выдвижения 
кандидатур в представители 
общественности в квалифи-
кационной коллегии судей 
Запорожской области

В соответствии с поста-
новлением Законодательного 
Собрания Запорожской обла-
сти от .. №  «О вы-
движении кандидатур в пред-
ставители общественности 
в квалификационной коллегии 
судей Запорожской области» 
Законодательным Собрани-
ем Запорожской области на-
чата процедура выдвижения 
кандидатур в представители 
общественности в квалифи-
кационной коллегии судей 
Запорожской области.

Предложения по кандида-
турам вносятся:
• общественными объеди-

нениями юридической 
направленности и обще-
ственными объединениями, 
основной уставной целью 
которых является защита 
прав и свобод человека 
и гражданина, имеющими 
государственную реги-
страцию в соответствии 
с Федеральным законом 
от .. № -ФЗ 
«Об общественных объе-
динениях», местом госу-
дарственной регистрации 
и нахождения которых 
является Запорожская 
область, а также обще-

российскими и межрегио-
нальными общественными 
объединениями;

• научно-педагогическими 
коллективами юридиче-
ских научных организаций, 
юридическими образова-
тельными организациями 
(учреждениями) высшего 
образования, их факульте-
тами, филиалами, институ-
тами, юридических факуль-
тетов образовательных 
организаций (учреждений) 
высшего образования, 
а также юридическими 
факультетами филиа-
лов, институтов образо-
вательных организаций 
(учреждений) высшего 
образования.
Документы для рассмо-

трения кандидатур в пред-
ставители общественности 
предоставляются в Законо-
дательное Собрание Запо-
рожской области с .. 
по .. по адресу: За-
порожская область, г. Мели-
тополь, ул. Екатерины Вели-
кой, д. .

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. ВАЖНО
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Президент России поздравил ветеранов и работников 
горно-металлургического комплекса страны 
с профессиональным праздником
Владимир Путин при-
нял участие в запуске 
производственных объ-
ектов в Донецкой Народ-
ной Республике, Нижего-
родской и Челябинской 
областях.

— Наша горно-метал-
лургическая индустрия се-
годня — это крупные заводы 
и   комбинаты, мощная 
научно-технологическая 
база и, конечно, это креп-
кие традиции и семейные 
династии, — сказал прези-
дент. — Это сотни тысяч 
высококвалифицированных 
специалистов: горняки, 
доменщики, сталевары, куз-
нецы, прокатчики, литей-
щики и многие другие.

На предприятиях оте-
чественной металлурги-
ческой отрасли сегодня 
работают более  тысяч 
человек.

— Ваш нелегкий труд, 
требующий профессиона-
лизма, стойкости и закалки, 
по праву пользуется заслу-
женным уважением и поче-
том, — обратился Владимир 
Путин к металлургам. — Мы 
гордимся вашими достиже-
ниями, весомым вкладом 
в развитие отечественной 
металлургии, которая 
имеет, безусловно, стра-
тегическое значение для 
всей нашей страны, для 
наращивания ее промыш-
ленного потенциала, реа-
лизации крупных инфра-
структурных проектов, 
оснащения армии и флота 
— то есть для дальнейшего 
роста национальной эконо-
мики, надежного обеспече-
ния обороны и безопасности 
Родины.

Глава государства привел 
данные, которые характе-
ризуют уверенное разви-
тие горно-металлургиче-
ского комплекса. В про-
шлом году Россия заняла 
первое место в мире по 
производству высоко-
сортного никеля, второе 
место по выпуску алюми-
ния, третье — по производ-
ству титановой продукции 
и  пятое — по объемам 
выплавки стали.

— Важно, что год от года 
отрасль становится все 
более высокотехнологич-
ной, — отметил Владимир 
Путин. — Активно внедря-
ются передовые инженер-
ные, производственные 
решения, разрабатываются 
уникальные сплавы, кото-
рые позволяют создавать 
материалы с особыми свой-
ствами. Все это открывает 
новые и самые широкие воз-
можности в разных сферах: 
от авиации и космонавтики 
до электроники и медицины.

П р е з и д е н т  с ч и т а е т 
принципиально важным 
и дальше проводить глу-
бокую модернизацию про-
изводства, причем на базе 

отечественных технологий 
и оборудования.

— Несмотря на санкци-
онное давление, в отрасли 
продолжается рост инве-
стиций в новые, перспек-
тивные проекты, — про-
комментировал Владимир 
Путин, — часть из которых 
реализуется с использова-
нием мер государственной 
поддержки, в том числе 
с  помощью механизмов 
кластерной инвестицион-
ной платформы. Мы обя-
зательно продолжим при-
менять хорошо зарекомен-
довавшие себя механизмы, 
внедрять новые эффектив-
ные инструменты. Кроме 
того, намерены создавать 
дополнительный спрос 
на продукцию отрасли за 
счет реализации масштаб-
ных инфраструктурных 
проектов.

Кластерная инвестицион-
ная платформа, о которой 
упомянул глава государ-
ства, представляет собой 
государственную меру под-
держки в форме предостав-
ления кредита с льготной 
процентной ставкой. На 
нее могут претендовать 
промышленные предприя-
тия, реализующие инвести-
ционные проекты, направ-
ленные на производство 
приоритетной продукции. 
Список такой продукции 
утверждает Минпромторг 
на основе отраслевых пла-
нов импортозамещения, 
перечней критической 
промышленной продук-
ции и перечня критических 
материалов, комплектую-
щих и сырья.

— Принципиально и то, 
что в отрасли все боль-
шее значение уделяется 
вопросам экологической 
безопасности, — отметил 
президент. — Но, конечно, 
и проблем в этой сфере, 
надо признать, остается 
немало. Важно, чтобы 
металлургические предпри-
ятия активнее переходили 
на современные технологии 
и оборудование. Для этого 
мы реализуем федеральный 

проект «Чистый воздух». 
Рассчитываю, что произ-
водители выполнят все взя-
тые на себя обязательства 
по технологическому обнов-
лению и снижению вредной 
нагрузки на экологию, что 
в целом повысит эффектив-
ность отрасли.

В числе приоритетов 
развития отрасли Влади-
мир Путин обозначил, что 
нужно наращивать глубо-
кую переработку метал-
лов, расширять выпуск 
высокотехнологичной 
металлопродукции, повы-
шать добавленную стои-
мость на отечественных 
предприятиях.

— Сегодня мы делаем еще 
один шаг в развитии ме-
таллургической индустрии 
нашей страны — открываем 
новые производственные 
объекты в  Челябинской 
и Нижегородской областях, 
а также, что особенно зна-
чимо, в Донецкой Народной 
Республике, — подчеркнул 
глава государства. — Для 
восстановления и модер-
низации металлургического 
системообразующего сек-
тора экономики Донбасса, 
улучшения условий труда 
занятых в нем сотрудни-
ков, безусловно, предстоит 
еще много сделать.

Ангелина ЛИСИЦИНА,  
фото Елизаветы Кружиловой

ЕВГЕНИЙ БАЛИЦКИЙ,  
ГУБЕРНАТОР 
ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ:

— Предприятия Запо-
рожской области уверен-
но идут путем развития 
и модернизации. Произве-
дены ремонтно-восстано-
вительные работы, наме-
чена программа развития, 
возобновлено литье чугу-
на, стали и алюминия. Все 
это возможно благодаря 
профессионализму работ-
ников металлургической 
отрасли, которые в  не-
простых условиях продол-
жают формировать ме-
таллургическую отрасль 
нашего региона.
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В МЕЛИТОПОЛЕ И БЕРДЯНСКЕ РАБОТАЮТ  
НОВЫЕ ОСТАНОВОЧНЫЕ ПУНКТЫ

Два новых остановочных 
пункта: «Автостанция № » 
в Мелитополе (рег. номер 
) и «Автостанция Бер-
дянск» (рег. номер ) 
внесены в реестр остано-
вочных пунктов по межре-
гиональным и международ-
ным маршрутам регулярных 
пассажирских автобусных 
перевозок.

Как сообщили в пресс-служ-
бе Министерства транспорта 
РФ, вместе с гендиректором 
ФБУ «Росавтотранс» Сергеем 
Карповым и первым зампре-
дом Общественного совета 
Минтранса России Борисом 
Лораном члены межведом-
ственной рабочей группы 
по вопросам развития пере-
возок пассажиров автотран-
спортом в новых российских 
регионах осмотрели объекты 
транспортной инфраструк-
туры, ознакомились с усло-
виями отправления автобусов 
и сервисного обслуживания.

Эти остановочные пункты 
позволят интегрировать За-
порожскую область в ме-
жрегиональную маршрутную 
сеть Российской Федерации, 
что повлияет на удовлетво-
рение потребностей граж-
дан в объеме оказываемых 
услуг проезда общественным 
транспортом, и обеспечить 

пассажирам комфортные 
и безопасные условия про-
езда, сократить количество 
пересадок.

У пассажиров появилась 
возможность покупать биле-
ты, используя как наличный, 
так и безналичный способы 
оплаты, к тому же в стоимость 
билета войдет страховка.

В ФБУ «Росавтотранс» уже 
поступило более  заявок 
от перевозчиков на оформ-
ление маршрутов межре-
гионального сообщения на 
территории Запорожской 
области. После проведения 
необходимых проверочных 
процедур и согласований, 
а также внесения марш-
рутов в реестр начнется 
продажа билетов и будет 
осуществляться перевозка 
пассажиров.

Работа по формирова-
нию и расширению сети 
остановочных пунктов для 
последующего запуска ме-
жрегиональных автобусных 
маршрутов ведется ФБУ 
«Росавтотранс» регулярно 
совместно с профильны-
ми министерствами и ве-
домствами субъектов Рос-
сии, что повышает уровень 
транспортной доступности 
городов и других населен-
ных пунктов.

ИЗМЕНЕНЫ ЦЕНЫ НА ПРОЕЗД АВТОБУСОМ  
ИЗ МЕЛИТОПОЛЯ В ВЕСЕЛОЕ

В приказ ГУП «Автотранс 
Запорожской области» от 
 июня  г. № -П «Об 
установлении тарифов на 
проезд пассажиров и провоз 
багажа при осуществлении 
регулярных перевозок на 
межмуниципальных марш-
рутах по нерегулируемым 
тарифам» внесены измене-
ния, касающиеся маршру-
тов №  «г. Мелитополь —  
пгт Веселое» и №  «г. Ме-
литополь — пгт Веселое».

Установлены тарифы на 
проезд пассажиров и про-
воз багажа по маршру-
ту № : из Мелитополя  
в   с . Удачное (  руб. ) ,  
в с. Новониколаевка ( руб.), 
в  п. Трудовое ( руб.),  
в   п . Таврия (  руб. ) ,  
в с. Запорожье ( руб.),  
в пгт Веселое ( руб.). Из 
Новониколаевки в п. Тру-
довое ( руб.), в п. Таврия 
( руб.), в с. Запорожье 
(  руб.), в  пгт Веселое 
( руб.). Из Трудового  
в п. Таврия ( руб.), в с. За-

порожье ( руб.), в пгт Ве-
селое ( руб.). Из Таврии 
в с. Запорожье ( руб.), 
в  пгт Веселое (  руб.). 
Из Запорожья в пгт Весе-
лое ( руб.). Из Удачного  
в   с . Н о в о н и к о л а е в к а 
(  руб.) , в  п. Трудовое 
( руб.), в п. Таврия ( руб.), 
в с. Запорожье ( руб.), 
в пгт Веселое ( руб.). Ана-
логична стоимость проезда 
и в обратном направлении.

Тарифы на проезд пассажи-
ров и провоз багажа по марш-
руту № : из Мелитополя 
до поворота на с. Федоровку 
( руб.), в с. Спасское ( руб.), 
в с. Новобогдановка ( руб.), 
в п. Возрождение ( руб.). Из 
Спасского в с. Новобогданов-
ка ( руб.), в п. Возрождение 
( руб.). Из Новобогдановки 
в п. Возрождение ( руб.).  
От поворота на Федоровку 
в п. Возрождение ( руб.), 
в с. Новобогдановка ( руб.), 
в с. Спасское ( руб.). Такая 
же стоимость проезда и в об-
ратном направлении.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО 

ЭЛЕКТРОННЫЕ ДОКУМЕНТЫ
От «бумажной 
версии»  
уже отказались  
42 органа власти 
и местного 
самоуправления
По распоряжению губернатора 
Запорожской области Евгения 
Балицкого, с начала  го-
да регион перешел на систе-
му электронного документо-
оборота. На данный момент 
она успешно внедрена в  
органах власти и местного 
самоуправления.

Как отмечает министр 
цифрового развития, массо-
вых коммуникаций и связи 
Запорожской области Гри-
горий Прохватилов, на сего-
дня органы исполнительной 
власти субъекта Российской 
Федерации успешно исполь-
зуют систему электронного 
документооборота.

— Система значительно 
снизила количество бумаж-

ного документооборота, — 
говорит Григорий Влади-
мирович. — Конечно же, это 
ускоряет обмен информацией, 
пути согласования. Это время 
можно потратить органам 
государственной власти на 
то, чтобы еще больше погру-
зиться в проблемы жителей 
и решать их по существу.

Министерство цифрового 
развития, массовых комму-
никаций и связи Запорож-
ской области проводит об-
учающие мероприятия для 
сотрудников органов власти 
и самоуправления на местах 
с целью приобщения их к со-
временному методу работы.

— В рамках внедрения про-
ведено шесть ВКС и два оч-
ных семинара по обучению 
работе в системе, — отме-
чает Григорий Прохвати-
лов. — Министерство циф-
рового развития открыто 
для связи с нашими коллега-
ми и оказывает им всяческое 
содействие в рамках своих 
полномочий.

Справиться с задачей опе-
ративного перехода на элек-
тронный документооборот, по 
словам собеседника, можно 
за один день. Для этого необ-
ходимо принять волевое ре-
шение: покончить с бумажной 
волокитой.

— У нас в министерстве все 
произошло в один день, — вспо-
минает Григорий Прохвати-
лов. — Просто волевым реше-
нием я как министр перестал 
подписывать письма на бу-
маге, если они не относятся 
к такой категории, которую 
только в бумаге можно под-
писывать. Когда в папке пе-
рестали лежать бумажные 
письма, все сотрудники очень 
быстро научились работать 
в новой системе.

Ольга НОВИЦКАЯ

ГОРОДА БУДУТ ЧИЩЕ
В Запорожской области внедряется централизованный сбор мусора
В регионе успешно внедря-
ется система централизо-
ванного сбора и вывоза 
твердых коммунальных 
отходов. Об этом сооб-
щил губернатор Запо-
рожской области Евгений 
Балицкий.

Как отмечает Евгений 
Балицкий, первым городом, 
в котором региональный 
оператор «ЭкологияРесурс» 
приступил к работе, стал 
Бердянск.

— На начальном этапе 
вывозить коммунальные 
отходы будут два мусоро-
воза МАЗ и два JMC, — гово-
рит руководитель области. — 
Спецтехника имеет кузова 
объемом  и  куб. метров. 
Также в Бердянске заменили 
более  контейнеров для 
отходов.

В решении непростого во-
проса, связанного со сбором 
и вывозом коммунальных 
отходов, регион получает го-
сударственную поддержку.

По словам Евгения Балиц-
кого, с  года, в рамках 
программы социально-э-
кономического развития 
региона, Министерство 
природы России совместно 
с ППК «Российский экологи-
ческий оператор» передали 
правительству Запорожской 
области  единицы спецтех-
ники для обращения в сфере 
ТКО (твердых коммунальных 
отходов). Также для обнов-
ления контейнерного парка 
поступило  мусорных 
баков. Проделана большая 
работа, которая позволит 
полностью закрыть потреб-
ности в вывозе мусора из 
всех населенных пунктов.

Вслед за курортным Бер-
дянском новенькими кон-
тейнерами для сбора мусора 
может похвалиться поселок 
городского типа Акимовка. 
В настоящее время проходит 

расстановка контейнеров 
в частном секторе Мелито-
польского района: в селе Тер-
пенье и поселке городского 
типа Мирное.

— В ближайших планах 
— расстановка контейне-
ров и организация работы 
в городе Приморск, — говорит 
представитель Министерства 
природы, экологии и недро-
пользования Запорожской 
области Никита Мордачев. — 
До возвращения Запорожской 
области в состав Российской 
Федерации, на территории 
области практически нигде не 
была организована центра-
лизованная система контей-
нерного сбора и вывоза ТКО. 
Поэтому в настоящее время 
в некоторых населенных пун-
ктах контейнерные площадки 
полностью отсутствуют.

Там только предстоит 
запустить работу по кон-
тейнерному сбору ком-
мунального мусора. На 
переходный период будет 
задействована система вре-
менной установки контей-
неров для сбора ТКО.

— Какие изменения 
в системе сбора мусора 
о ж и д а ю т  ж и т е л е й 
региона?

— После появления на 
территории поселения кон-
тейнеров, обслуживаемых 
со стороны Регионального 

оператора, потребителям 
будет запрещено склади-
ровать отходы вне данных 
накопителей отходов. Так 
что с появлением контейне-
ров у населения появляется 
обязанность складировать 
ТКО исключительно в них.

— Какова стоимость 
вывоза отходов по новой 
системе для жителей горо-
дов и сел?

— Размеры ежемесячного 
платежа не подлежат града-
ции по принципу деления 
жителей на городских и сель-
ских. Плата дифференциру-
ется в зависимости от вида 
объекта недвижимости. Так, 
в квартире плата составляет 
, руб. за одного пропи-
санного, а в частном доме 
(индивидуальном жилом 
строение) — , руб. за 
одного прописанного.

Организованный сбор 
и вывоз мусора из населен-
ных пунктов Запорожской 
области — это важный, но не 
финальный этап «большой 
уборки». Как известно, сей-
час конечной точкой транс-
портировки ТКО становятся 
специализированные поли-
гоны. Но согласно террито-
риальной схеме, в регионе 
планируется строительство 
комплекса по сортировке 
отходов.

Ольга НОВИЦКАЯ
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МЫ – РОССИЯ

ВЕТЕРАНЫ СВО РАЗРАБОТАЛИ СОВЕТЫ  
ПО АДАПТАЦИИ ВЕРНУВШИХСЯ С ПЕРЕДОВОЙ

Два подопечных филиа-
ла фонда «Защитники Оте-
чества» по Запорожской 
области вернулись с фору-
ма «Истоки. Школа», орга-
низованного Федеральным 
агентством по делам моло-
дежи (Росмолодежь). Вместе 
с товарищами по оружию из 
 регионов страны ветераны 
СВО Татьяна Винник и Вик-
тор Лисачук приняли участие 
в разработке рекомендаций 
по адаптации воевавших лю-
дей к мирной жизни.

В рамках проекта «Истоки. 
Школа» в Псковской области 
прошел заезд «Твой Герой», 
собравший в старинном го-
роде Печоры  ветеранов 
боевых действий. Как увере-
на директор Молодежного 
историко-культурного цен-
тра «Истоки» Наталья Дюпина, 
проект стал отличным местом 
для приобретения новых зна-
комств ветеранами, неравно-
душными к патриотическому 
воспитанию молодежи.

— Мы участвовали в пер-
вом посвященном этому во-
просу заезде, нам и предлага-
лось сформулировать, в чем 
конкретно нуждаются при-
шедшие с передовой ребя-
та, чтобы проще вписаться 
в мирную жизнь, — рассказала 
участник СВО, военный медик 
Татьяна Винник.

Ее товарищ Виктор Лисачук 
отмечает один нюанс: орга-
низаторы привлекли к работе 
на форуме гражданских лек-
торов, некоторые из которых 
оказались не в курсе проблем, 
с которыми сталкиваются вер-
нувшиеся с передовой бойцы. 
Зато сами участники-ветера-
ны СВО оказались на редкость 
единодушны в формулирова-
нии вопросов, стоящих перед 
действующими участниками 
спецоперации, которые в буду-
щем окунутся в мирную жизнь.

— Наши мнения совпали 
до мелочей! Итогом стали 
рекомендации: какие именно 
изменения стоит внести на 

портале госуслуг, чтобы вер-
нувшиеся из зоны боевых дей-
ствий бойцы могли получить 
актуальную для себя инфор-
мацию о положенных выпла-
тах, возможности пройти ле-
чение, реабилитацию и так 
далее. По итогам проекта 
организаторы направят на-
ши предложения руководству 
портала, — рассказал Виктор 
Лисачук.

Напомним, в Москве в пер-
вых числах июля открылся 
первый военно-социальный 
центр при фонде «Защитни-
ки Отечества». Там военнос-
лужащие, как действующие, 
так и отставники, также мо-
гут получить исчерпывающую 
информацию о необходимых 
документах и получении воз-
можных выплат и услуг.

Еще, по словам Татьяны 
Винник, у участников фору-
ма возникла идея создать 
специализированный ре-
сурс по психологической 
поддержке защитников, не-
посредственно находящихся 
на боевых рубежах.

— Это необходимо, чтобы 
каждый боец знал, что сде-
лать с другом, чтобы приве-
сти его в порядок, вывести 
из депрессии, удержать от 
каких-то поступков, просто 
развеселить. Ведь понятно, 
что психика человека, несколь-
ко месяцев проводящего в око-
пах, подвергается серьезней-
шему испытанию! Неплохо 
было бы в процесс подготовки 
бойцов наряду со стрелковым 
делом, тактикой, медициной 
внести элементы психологи-
ческой само- и взаимопомощи. 
Это поможет избежать пани-
керства, истерик, депрессии, — 
объяснила Татьяна Винник.

Отдельным подарком для 
ветеранов стал приезд актера 
Дмитрия Дюжева. Фотосессия 
и общение с многими люби-
мым артистом стали прият-
ным сюрпризом.

Кирилл БАБУШКИН,  
фото пресс-службы проекта

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. ВАЖНО 

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ 
ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Филиала ППК «Роскадастр» по Запорожской области Романюком 
Максимом Владимировичем (, Запорожская область, г. о. Мелитополь, г. Мелитополь, ул. 
Ивана Алексеева, д. /, maksim.romaniuk@mail.ru, +) выполняются када-
стровые работы в отношении земельного участка с кадастровым номером :::, 
расположенного: Запорожская область, г. Бердянск, ул. Подгорная, а.

Заказчиком кадастровых работ является Главное управление МЧС России по Запорожской 
области (, Запорожская область, г. о. Мелитополь, г. Мелитополь, пр-кт Богдана Хмель-
ницкого, д. , + () ––).

Собрание по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: Запорож-
ская область, г. Бердянск, ул. Подгорная, д. а, .. г., в  часов  минут. С проектом 
межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Запорожская область, 
г. Мелитополь, ул. Ивана Алексеева, д. /.

Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на 
местности принимаются с .. г. по .. г., обоснованные возражения о место-
положении границ земельных участков после ознакомления с проектом межевого плана 
принимаются с .. г. по .. г. по адресу: Запорожская область, г. Мелитополь, 
ул. Ивана Алексеева, д. /.

Смежные земельные участки, в отношении местоположения границ которых проводится 
согласование: ::, Запорожская область, г. Бердянск, ул. Подгорная, .

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь доку-
мент, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок (часть  
статьи , часть  статьи  Федерального закона от .. г. № -ФЗ «О кадастровой 
деятельности»).

МАТЕРИНСКИЙ КАПИТАЛ
В Запорожской области за первое полугодие выдано свыше 3000 сертификатов
За первое полугодие 
  года в  Запорож-
ской области выдано 
более  сертифика-
тов материнского капи-
тала, а в течение про-
шлого года данной мерой 
социальной поддержки 
воспользовались   
граждан. Об этом «Запо-
рожскому вестнику» 
рассказала заместитель 
начальника отдела уста-
новления материнского 
(семейного) капитала 
Отделения Социального 
фонда России по Запо-
рожской области Анна 
Санжаревская.

По ее словам, жители реги-
она стали получать мате-
ринский капитал с  января 
 года, после того как 
Запорожская область при-
соединилась к нацпроекту 
«Демография».

— На сегодняшний день 
в регионе сформировано 
более  клиентских служб, 
принимающих заявления на 
оформление материнского 
(семейного) капитала, — 
говорит Анна Санжарев-
ская. — Создано более  
офисов МФЦ для комфорт-
ного обслуживания населе-
ния. Благодаря внедрению 
в нашем регионе федераль-
ной государственной инфор-
мационной системы Единый 
портал государственных 
и  муниципальных услуг, 
у граждан появилась возмож-
ность осуществлять подачу 
заявлений в любое комфорт-
ное для себя время.

— Кто имеет право на 
получение этой меры 
государственной под-
держки в новых регионах 
нашей страны?

— Согласно действую-
щему законодательству, 
такое право имеют граждане 
Российской Федерации, не 
имевшие гражданства Рос-
сийской Федерации и посто-
янно проживавшие на тер-
риториях ДНР, ЛНР, Херсон-
ской, Запорожской областей 
на день рождения (усынов-
ления) ребенка (детей) по 
состоянию на день принятия 

в состав Российской Феде-
рации указанных республик 
и областей и последующего 
образования в составе Рос-
сийской Федерации новых 
субъектов. Право насту-
пает при рождении (усы-
новлении), на день рожде-
ния ребенка, независимо от 
места жительства родителей.

— На какую с умму 
в денежном выражении 
может рассчитывать 
семья после оформления 
материнского капитала?

— Начиная с  года, 
если первый ребенок рожден 
до  года, а второй — 
в период с  года, мате-
ринский капитал предостав-
ляется на второго ребенка 
в  сумме  ,  руб. 
Отмечу, что с  года дан-
ная мера государственной 
поддержки назначается и на 
первого ребенка в сумме 
 , руб. Если семья 
уже получала маткапитал 
на первого ребенка, при 
рождении второго ей про-
изводится доплата в размере 
 , руб.

Как отмечает Анна Сан-
жаревская, чаще всего 
получатели материнского 
капитала используют его 
средства для получения 
ежемесячной выплаты до 
достижения ребенком воз-
раста трех лет.

— За   год такими 
выплатами в регионе вос-
пользовались  граждан, 
— приводит цифры специа-
лист. — На сегодняшний день 
мы имеем более  заяв-
лений, принятых с положи-
тельным решением.

— На какие еще важ-
ные цели жители обла-
сти направляют средства 
сертификатов?

— В прошлом году было 
принято  заявлений 
с положительным реше-
нием на улучшение жилищ-
ных условий. На сегодня-
шний день у нас по данному 
направлению  одобрен-
ных заявлений. В  году 
 граждан использовали 
средства на обучение, за 
первое полугодие этого года 
у нас  заявлений с поло-
жительным решением по 
этому направлению. Кроме 
этого, две мамы из нашего 
региона приняли решение 
направить средства мате-
ринского капитала на нако-
пительную пенсию.

Подводя итог сказанному, 
Анна Санжаревская обра-
тила внимание на тот факт, 
что обналичивание денеж-
ных средств материнского 
капитала запрещено зако-
ном и может быть квали-
фицированно как мошен-
ничество при получении 
выплат.

Напомним, что квали-
фицированную консульта-
цию на тему оформления 
и использования такого 
вида государственной 
помощи семьям с детьми, 
как материнский капитал, 
можно получить, обратив-
шись по телефону на реги-
ональную «горячую линию» 
Отделения Социального 
фонда России по Запорож-
ской области: + () –
–, + () ––.

Ольга НОВИЦКАЯ
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ДЕТИ УЧАСТНИКОВ СВО ОТДОХНУЛИ  
НА БЕРЕГАХ ВОЛГИ

В нацпарке «Плещеево» 
(Ярославская область) за-
вершилась эколого-про-
светительская экспедиция 
«Мы — дети Волги», в кото-
рой приняли участие  де-
тей участников СВО из Запо-
рожской области. Мальчишки 
и девчонки побывали в ден-
дропарках, научились катать-
ся на сапбордах, увидели 
ботик Петра I и  научились 
выживать в диком лесу.

Поездку для детей орга-
низовал региональный фи-
лиал Госфонда «Защитники 
Отечества» при поддержке 
Минэкологии РФ. Такие экс-
педиции для ребят из разных 
регионов России проходят на 
берегах Волги регулярно.

— Ездили в национальный 
парк на озере Плещеево. Там 
лагерь природного типа, ста-
ционарные палатки. Мас тер-
классы для ребят по самым 
разным темам — морской зоо-
логии, флоре, истории родного 
края — проводили действую-
щие научные сотрудники. Бы-
ли курсы по охране природы, 
изучали природный мир, спо-
собы выживания в диких усло-
виях. Замечательная природа, 
север России, сосновый лес, — 
рассказала сопровождавшая 
детей в поездке соцкоорди-

натор фонда «Защитники Оте-
чества» Наталья Паламарчук.

Образовательная часть 
заез да проходила в лесном 
лагере. Не обошлось и без 
развлечений: так, на кули-
нарном конкурсе команда 
Запорожской области сдела-
ла канапе в виде корабликов 
из «потешной» флотилии Пе-
тра I, которую тогда еще бу-
дущий царь строил на озере 
Плещеево.

Три дня экспедиции бы-
ли посвящены экскурсиям. 
Юные запорожцы посетили 
старинный Никитский мо-
настырь, побывали на самом 
Плещеевом озере, увидели 
ботик Петра I в музее кора-
блестроения, отпразднова-
ли день Ивана Купалы и да-
же сфотографировались на 
местной Красной площади, 
посвященной, впрочем, кня-
зю Александру Невскому.

По итогам экспедиции ре-
бята получили памятные 
подарки: брендированные 
знаком «Мы — дети Волги» 
футболки, кепки, термопледы 
и часы. А в Мелитополе вер-
нувшихся путешественников 
уже ждали родители.

Кирилл БАБУШКИН,  
фото Натальи Паламарчук

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО 

Отдых 
в Запорожской 
области 
становится 
популярным
В Запорожской облас ти 
активно развивается 
курортная отрасль, и за 
первый месяц лета в реги-
о не отдохнули  тысяч 
человек из различных 
регионов страны. Об 
этом рассказал губерна-
тор Запорожской области 
Евгений Балицкий.

Как отмечает Евгений 
Балицкий, туристы отдают 
предпочтение отдыху 
в таких населенных пунктах, 
как Бердянск, Приморск 
и  Кирилловка. Впервые 
после  года в регионе 
открылись «Экстрим-парк», 
дельфинарий в Кирилловке 
и зоопарк в Бердянске.

— Активная работа с пред-
принимателями помогла 
ускорить легализацию оте-
лей и турбаз. В сравнении 
с  годом количество рабо-
тающих объектов увеличилось 
в три раза — до . Учитывая 
растущий спрос на курорты 
региона, до конца летнего 
сезона свои двери могут 
открыть еще несколько объ-
ектов. Наши курорты рады 
принимать гостей из респу-
блик Донбасса, из Новорос-
сии и Крыма. А операторы 
Ростовской области наращи-
вают поток по турам выход-
ного дня из Таганрога. Бла-

годаря развитой логистике 
через Запорожскую область 
на туристических базах 
с ночевкой остаются и авто-
туристы, которые следуют 
в сторону Крымского полу-
острова, — отмечает губер-
натор Запорожской области.

Помимо туризма, регио-
нальные природные ресурсы 
активно используются для 
оздоровления детей. Как 
отмечает начальник отдела 
санаторно-курортного 
лечения и реабилитации 
Министерства здравоохра-
нения Запорожской обла-
сти Людмила Балкарова, 
с поставленной задачей 
успешно справляются дет-
ские санатории «Бердян-
ский» и «Молочанский».

— Оздоровление детей 
проходит на бесплатной 
основе, — говорит Людмила 
Балкарова. — Продолжи-
тельность смены состав-
ляет  день. Пациентами 
учреждений здравоохранения 
становятся дети в возрасте 
от  до  лет. Прием в сана-
ториях проводится на осно-
вании направлений от вра-
чей-педиатров первичного 
звена. Санаторий «Бердян-
ский» специализируется на 

лечении пульмонологических 
и гастроэнтерологических 
заболеваний. Основной про-
филь санатория «Молочан-
ский» — нарушения опор-
но-двигательного аппарата 
и неврологические заболева-
ния. Оба детских санатория 
работают в круглогодич-
ном режиме, узнать полную 
информацию об организации 
санаторных смен можно на 
профильных сайтах.

В свою очередь главный 
консультант отдела воспи-
тания, организации летнего 
отдыха и сопровождения ода-
ренных детей Министерства 
образования и науки Запо-
рожской области Елена Ягнюк 
напоминает о том, что в Запо-
рожской области открыт 
филиал МДЦ «Артек» — «Крас-
ная гвоздика».

— Филиал успешно рабо-
тает в городе Бердянске, — 
говорит она. — Путевки бес-
платны через регистрацию 
на сайте «Артек.Дети». 
В «Красной гвоздике» отды-
хают дети из четырех новых 
регионов России. Уже отдох-
нули  ребенка из Запорож-
ской области.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото Елизаветы Кружиловой

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Филиала ППК «Роскадастр» по Запорож-
ской области Романюком Максимом Владимировичем (, Запо-
рожская область, г. о. Мелитополь, г. Мелитополь, ул. Ивана Алексеева, 
д. /, maksim.romaniuk@mail.ru, +) выполняются ка-
дастровые работы в отношении земельного участка с кадастровым 
номером :::, расположенного: Запорожская область, пгт 
Акимовка, ул. Пушкина, .

Заказчиком кадастровых работ является Прокуратура Запорожской 
области (, обл. Запорожская, г. о. Мелитополь, г. Мелитополь, пр-кт 
Богдана Хмельницкого, д. , + () ––). Собрание по пово-
ду согласования местоположения границы состоится по адресу: За-
порожская область, пгт Акимовка, ул. Пушкина, , .. г., в  
часов  минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться 
по адресу: Запорожская область, г. Мелитополь, ул. Ивана Алексеева, д. /.

Требования о  проведении согласования местоположения гра-
ниц земельных участков на местности принимаются с .. г. по 
.. г., обоснованные возражения о местоположении границ зе-
мельных участков после ознакомления с проектом межевого плана при-
нимаются с .. г. по .. г. по адресу: Запорожская область, 
г. Мелитополь, ул. Ивана Алексеева, д. /.

Смежные земельные участки, в отношении местоположения границ ко-
торых проводится согласование: ::, Запорожская область, пгт 
Акимовка, ул. Пушкина,  (гараж).

При проведении согласования местоположения границ при себе не-
обходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы 
о правах на земельный участок (часть  статьи , часть  статьи  Феде-
рального закона от .. г. № -ФЗ «О кадастровой деятельности»).

КУРОРТ ДЛЯ ДЕТЕЙ 
И ВЗРОСЛЫХ

В БЕРДЯНСК С КУЛЬТУРНО-ПРОСВЕТИТЕЛЬСКОЙ ПРОГРАММОЙ
«Защитники Отечества» За-
порожской области вместе 
с  региональным Минспор-
та устроили членам семей 
участников СВО экскурсию 
по музеям и пляжам Бердян-
ска. Мероприятие приурочи-
ли к подписанию соглашения 
о сотрудничестве между фон-
дом и областным ведомством.

— Договору предшествова-
ла долгая совместная работа 
в рамках межведомственной 
под руководством заместите-
ля председателя правитель-
ства Запорожской области 
Алексея Лысова. Мы уже не раз 
встречались по вопросам под-
держки ветеранов специальной 
военной операции и  решали 
практические вопросы. Так что 
соглашение — это не фунда-
мент нашего сотрудничества 
с Минспорта, а следствие уже 
проведенной работы. Мы про-
сто четко определили направ-
ления дальнейшего движения. 
Но очень хорошо, что коллеги 
пошли нам навстречу, — про-
комментировал подписание 
руководитель запорожского 
филиала фонда «Защитники 
Отечества» Евгений Маркелов.

По словам и. о. министра 
спорта и  туризма Запорож-

ской области Игоря Котляра, 
в совместных планах фонда 
и министерства — в первую 
очередь развитие физической 
культуры и спорта, пропаганда 
здорового образа жизни, про-
ведение спортивных меро-
приятий. И особенно важно 
— проведение совместных 
мероприятий и программ по 
улучшению жизни ветеранов 
СВО и членов их семей.

«Первой ласточкой» работы 
уже в рамках подписанного 
документа стала как раз экс-
курсионная поездка в Бер-
дянск детей участников СВО, 
членов семей бойцов. Детям 
и взрослым устроили поход 
по живописному парку имени 
лейтенанта Шмидта. В музее, 
посвященном истории семьи 
Шмидтов, экскурсанты узнали 
подробности из истории этой 
необыкновенной семьи.

Бердянск богат и на другие 
знаменитости. Приехавшие 
из Мелитополя члены семей 
защитников Отечества так-
же осмотрели старинное зда-
ние бывшей мужской гимна-
зии города, где в своем время 
учились и будущий лейтенант 
Шмидт, и  всемирно извест-
ный русский писатель-фантаст 

Иван Ефремов, и изобретатель 
вакцины от холеры Владимир 
Хавкин. Затем гости Бердянска 
переместились в  городской 
краеведческий музей.

— Было опасение, что по-
ходы по музеям окажутся не 
слишком интересны для самых 
маленьких участников поезд-
ки: трое участников экскурсии 
еще не пошли и в первый класс. 
Но сотрудники краеведческого 
музея сумели заинтересовать 
и дошколят, и их опекунов, и ро-
дителей рассказами о древних 
народах, населявших Северное 
Приазовье, экспозициями ста-
ринного оружия и предметов 
быта, реконструкцией облика 
старинного жилища. Мы даже 
немного выбились из графика, 
так было интересно! — по-
делился представитель фонда 
«Защитники Отечества» Ки-
рилл Бабушкин.

Но самым ярким впечатле-
нием для детей стала, конечно, 
поездка на пляж «Лагуна» на 
Бердянской косе. Несколько ча-
сов дети и взрослые отдыхали 
на ракушечном берегу, купались 
в специальном «лягушатнике» 
для самых маленьких и пробо-
вали свои силы в открытом море.

Владимир СЕДОВ
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ВЫСОЦКИЙ В МЕЛИТОПОЛЕ

Владимир Высоцкий во время выступления  
в ДК им. Шевченко. Мелитополь, 28 апреля 1978 г. 
Фото Анатолия Ортина.  
Из семейного архива Елены Ортиной (Мелитополь)

Памятник легендарному актеру и барду 
в Мелитополе на проспекте Богдана 
Хмельницкого, 24, перед торговым центром.  
Фото Дениса Дорофеева

История 
концерта в ДК 
им. Шевченко
Ежегодно  июля отме-
чается День памяти Вла-
димира Высоцкого — рос-
сийского поэта, музыканта 
и актера. Его песни и стихи 
нашли путь к сердцам 
миллионов людей по всей 
стране и остаются попу-
лярными сегодня среди 
слушателей и читателей 
разных поколений.

Многим из нас, (а воз-
можно, и большинству), не 
нужно напоминать, что это 
за дата —  июля. Такая же 
массовая память на день 
рождения и день смерти, 
кроме Высоцкого, наверное, 
только у Пушкина. Не слиш-
ком ли смелое сравнение? — 
спросите вы. Как знать, но 
согласно опросу россиян, 
проведенному в  начале 
ХХ века социологической 
компанией ВЦИОМ, глав-
ными кумирами прошлого 
века в России были признаны 
Юрий Гагарин и Владимир 
Высоцкий.

В общей сложности Высоц-
кий написал более  песен. 
Легендарный бард давал кон-
церты во многих городах Со-
ветского Союза. По оценкам 
исследователей, всего он 
дал около полутора тысяч 
концертов.

Выступал Владимир Семе-
нович и в Мелитополе. Это 
случилось в конце апреля 
 года. По словам журна-
листа Юрия Сушко, Высоц-
кий, прибывший с концер-
том в Запорожье, получил 
предложение от местных 
организаторов «махнуть на 

денек в соседний Мелито-
поль и дать там выступле-
ние». При этом организа-
торы честно признались, что 
«афиши там расклеены, а все 
билеты уже проданы».

Остановился Высоцкий 
в гостинице «Мелитополь», 
рядом с Дворцом культуры 
имени Шевченко. Сказать, 
что концерт прошел с аншла-
гом, — не сказать ничего. 
Мелитопольский ДК не 
смог вместить всех желаю-
щих. Зал был набит битком: 
на тысячу мест было про-
дано две тысячи билетов. 
Люди не могли буквально 
ни вздохнуть, ни поше-
велиться. Администратор 
Высоцкого Николай Тамра-
зов вспоминал: «Я понял, 
что если хоть кто-нибудь 

сделает неосторожное дви-
жение, то может произойти 
давка. И я попросил, чтобы 
люди сидели абсолютно спо-
койно, чтоб не было никаких 
аплодисментов… А Володя 
стоял за кулисами, не очень 
понимая, что там происхо-
дит… Почему это я запрещаю 
людям разговаривать?!»

На концерте Высоцкий пел 
и много общался с публикой.

А вот по словам бывшего 
художника-оформителя ДК 
имени Т. Г. Шевченко Вилена 
Усикова был не один концерт, 
а два. Усиков рассказал Марку 
Цыбульскому:

«Концертов совершенно 
точно было два. В городе он 
[Высоцкий] был один день 
только, на ночевку не оста-
вался. Один концерт проходил 

в первой половине дня, часов 
в одиннадцать, а другой — 
после обеда. Зал был перепол-
нен. Много народу привезли на 
автобусах из районов. После 
первого концерта один из зри-
телей, будучи, очевидно, слиш-
ком возбужденным от того, 
что он видел Высоцкого, не 
заметил стеклянную дверь, 
буквально врезался в нее. 
Слава Богу, ранен он не был.

На первом концерте, бук-
вально после исполнения 
Высоцким первых двух песен 
ему пришла записка с просьбой 
исполнить какую-то песню. 
На это Высоцкий ответил: 
„Я не певец, и песен не пою. 
Я заранее намечаю, что я буду 
исполнять. То, что вы про-
сите, я исполнять не буду“. 
И после этого ушел за кулисы. 

„Володя, может, что-то не 
так?“ — спросил его тогда 
директор ДК Шевченко 
Виктор Мацегора. „Очень 
устал“, — ответил Владимир 
Семенович. Это единствен-
ная фраза, которую обронил 
Высоцкий за кулисами. Он 
действительно выглядел очень 
усталым».

В итоге на два своих высту-
пления в запорожском ДК 
«Юность» Владимир Высоц-
кий опоздал на полтора часа. 
Помимо двух концертов 
в Мелитополе и двух в Запо-
рожье, было еще одно высту-
пление в области — в городе 
Вольнянске.

Спустя два года после кон-
церта в Мелитополе Влади-
мира Семеновича не ста-
нет. А через  лет после 
его смерти в нашем городе 
появится памятник на про-
спекте Богдана Хмельниц-
кого, перед историческим 
зданием — домом купца Хри-
стова (ныне ТЦ «Пассаж»).

Памятник был создан по 
инициативе и на деньги 
мелитопольского бизнес-
мена Хасима Меметова, 
большого почитателя Высоц-
кого. Открытый  сентября 
 года, памятник стал 
знаковым местом. Дважды 
в год, на день рождения 
Владимира Семеновича 
( января) и день его смерти 
( июля), здесь встреча-
ются поклонники его твор-
чества и возлагают цветы. 
Летом у памятника высту-
пают мелитопольские барды. 
А зимой музыканты по тра-
диции собираются в стенах 
культурных учреждений 
города.

Денис ДОРОФЕЕВ,
использована информация  

из статьи Марка Цыбульского 
«Высоцкий в Мелитополе»

СДЕЛКА ПОД ЗАЩИТОЙ ЭСКРОУ: «ЭПОХА ОБМАНУТЫХ ДОЛЬЩИКОВ» ПРОШЛА
С развитием жилищного рын-
ка в новых регионах России 
местным жителям стала до-
ступна возможность приобре-
тения жилья по договору уча-
стия в долевом строительстве. 
Купить квартиру от застрой-
щиков в Запорожской и Хер-
сонской областях, ДНР и ЛНР 
можно в ипотеку по програм-
ме льготного кредитования 
под %. О  том, как обеспе-
чивается безопасность таких 
сделок и почему «эпоха об-
манутых дольщиков» прошла, 
рассказали эксперты ПСБ.

С  июля  года в Россий-
ской Федерации вступили в си-
лу изменения в Федеральный 
закон № -ФЗ об участии 
в долевом строительстве мно-
гоквартирных домов и иных 
объектов недвижимости. Они 
определили переход от прямо-
го долевого финансирования, 
когда застройщики собирали 
деньги с  будущих собствен-
ников для финансирования 
стройки, к проектному и обяза-
ли проводить все сделки с по-
купателями квартир с исполь-
зованием эскроу-счетов.

Эскроу — это специальный 
счет, на котором деньги «за-
мораживаются» в  банке до 
тех пор, пока застройщик не 
сдаст дом. То есть теперь за-
стройщик получает деньги на 
строительство не от будущих 
владельцев, а в банке, тогда 
как средства покупателей ле-
жат на счетах до тех пор, пока 
стройка не закончится.

КАК ЭТО РАБОТАЕТ?
Покупатель квартиры вносит 

деньги (неважно — свои или 
полученные в банке в каче-
стве ипотеки) на эскроу-счет, 
тем самым закрепляя за собой 
выбранное жилье. Продавец 
(то есть застройщик) сможет 
их забрать только тогда, ког-

да выполнит условия, заранее 
прописанные в договоре — не 
раньше, чем дом будет сдан 
в эксплуатацию. Услуги по от-
крытию таких счетов оказы-
вает банк, его называют эс-
кроу-агентом. Банк выполняет 
роль независимого посредни-
ка и контролирует выполне-
ние договора.

Таким образом, покупка 
квартиры на стадии строитель-
ства дома становится абсо-
лютно прозрачной и безопас-
ной, гарантируя сохранность 
средств покупателя. Если за-
стройщик переносит срок под-
писания акта приема-передачи 
квартиры более чем на  меся-
ца от указанной в договоре да-
ты, покупатель вправе взыскать 

с него неустойку. Также доль-
щик — в рамках сделки с ис-
пользованием эскроу- счета 
покупатель заключает договор 
участия в долевом строитель-
стве — может отказаться от до-
говора и вернуть деньги, раз-
мещенные на эскроу-счете.

Теперь этот механизм рас-
пространяет свое действие так-
же в новых субъектах, где од-
ним из гарантов безопасности 
сделок в сфере купли-продажи 
недвижимости на первичном 
рынке выступает банк ПСБ.

Разобраться подробнее, как 
работают защитные инструмен-
ты, помогут ответы на часто воз-
никающие вопросы граждан.
• В чем особенности про-

ектного финансирования. 
Проектное финансирова-
ние позволяет застройщику 
брать кредит на строитель-
ство — вплоть до % от 
бюджета проекта под залог 
строящегося дома. При этом 
банк будет полностью кон-
тролировать расходы.

• Где открывается эскроу. 
Покупатель квартиры 
может открыть эскроу-счет 

в банке, который выбрал 
застройщик на стадии 
подготовки проектной 
документации в качестве 
эскроу-агента. Также этот 
банк указывается в дого-
воре участия в долевом 
строительстве.

• Ипотека и эскроу в разных 
банках. Да, это возможно. 
Оформить ипотеку поку-
патель может в любом 
банке с учетом наиболее 
подходящих для себя 
условий.
Услуга по открытию и обслу-

живанию эскроу-счета пре-
доставляется бесплатно. Для 
этого в банк можно обратить-
ся лично либо через предста-
вителя по доверенности. Для 
открытия счета потребуется 
только паспорт. Если дольщик 
уже является клиентом ПСБ, 
то счет эскроу можно открыть 
в мобильном приложении или 
интернет-банке.

На правах рекламы.  
ПАО «Промсвязьбанк». 

Генеральная лицензия Банка 
России №  от ...
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СБОРНАЯ ПО ФУТБОЛУ 
В ТРОЙКЕ ЛИДЕРОВ 

Завершился четвертый тур 
объединенного футбольного 
чемпионата «Содружество» 
среди юношей до  лет.

В очередном матче коман-
да нашего региона сыграла 
против футболистов из города 
Луганска. В напряженном пое-
динке наши ребята одержали 
победу со счетом :.

По итогам четырех матчей 
сборная Запорожской области 
вошла в тройку лидеров. При 
этом наша команда не потер-
пела ни одного поражения.

Матчи сборной области про-
должатся до  июля.

ЛЕГКОАТЛЕТ  
ИЗ ЭНЕРГОДАРА 
ЗАВОЕВАЛ СЕРЕБРО

В городе Брянске заверши-
лось Первенство России по 
легкой атлетике среди юни-
оров (до  лет) и Всероссий-
ский турнир по легкой атлети-
ке среди юношей (до  лет). 
В соревнованиях участвовало 
более  спортсменов из  
регионов России.

От нашей области во всерос-
сийских соревнованиях уча-
ствовал спортсмен из Энер-
годара Александр Ильницкий. 
В беге на  метров с барье-
рами он занял второе место.

ЮНЫЕ БОКСЕРЫ 
ПРОВОДЯТ СБОРЫ 
В ПОДМОСКОВЬЕ

 июля спортсмены из Ме-
литополя, Бердянска и Кирил-
ловки под руководством луч-

ших специалистов приступили 
к тренировкам. Ежедневные 
занятия и оздоровительные 
процедуры проводятся на 
спортивно-оздоровительной 
базе отдыха «Лесная опушка» 
в Московской области. Трени-
ровочные сборы продлятся 
до  июля. Сопровождает ре-
бят старший тренер сборной 
команды Запорожской области 
по боксу Виктор Колесников.

МИХАЙЛОВСКИЙ 
ПАУЭРЛИФТЕР 
ПОДЕЛИЛСЯ ОПЫТОМ

В детско-юношеской спор-
тивной школе пгт Михайловка 
Запорожской области прошло 
открытое учебно-тренировоч-
ное занятие по пауэрлифтин-
гу, которое провел именитый 
спортсмен Ярослав Нагорняк.

Мастер спорта СССР, мастер 
спорта международного класса, 
чемпион мира Ярослав Никола-
евич Нагорняк многого достиг 
в спорте сам и передает свой 
опыт молодому поколению. На 
мастер-класс пришли юные 
спортсмены разных возрастов 

и уровня подготовки. Всем бы-
ло интересно попробовать себя 
в этом богатырском виде спорта. 
Ярослав Николаевич дал ребя-
там полезные советы по улуч-
шению техники выполнения 
упражнений и развитию силы.

ДЕЛЕГАЦИЯ ЗАПОРОЖЬЯ 
ПОБЫВАЛА В МОСКВЕ 

 июля в Москве, в спорт-
комплексе «Чкалов Арена» 
состоялся Всероссийский 
семинар-совещание с реги-
ональными руководителями 
профильных министерств и ве-
домств со всей России.

В мероприятии участвовали 
и представители Запорожской 
области: председатель комитета 
Законодательного собрания по 
вопросам культуры, спорта, ту-
ризма, окружающей среды и мо-
лодежной политики Константин 
Зайцев, министр спорта и туриз-
ма Запорожской области Игорь 
Котляр, заместитель министра 
спорта и туризма Виктор Орехов.

На семинаре поднимались 
важнейшие темы спортивной 
отрасли, такие как: спортив-

ная инфраструктура, актуаль-
ные показатели вовлечения 
населения в спорт, развитие 
сети региональных центров 
спортивной подготовки, работа 
с ветеранами СВО и другие.

ПРЕДСТАВИТЕЛИ 
РЕГИОНА ПОСЕТИЛИ 
АЛТАЙ

Представители Министерства 
спорта и туризма Запорожской 
области и Центра спортивной 
подготовки Запорожской об-
ласти приняли участие в ме-
жрегиональном празднике 
алтайского народа «Эл-Ойын 
», посвященном Году семьи 
в Российской Федерации.

Во время праздника запо-
рожская делегация посетила 
соревнования по национально-
му виду борьбы «Алтай куреш», 
конную эстафету, национальную 
конноспортивную игру алтайцев 
Кок-бору и другие состязания.
Рубрику ведет Денис ДОРОФЕЕВ
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* ЗАПОРОЖСКИЙ СПОРТ

РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ:

За!ТВ, За!Радио, 
«Запорожский 

вестник» (газета), 
интернет ресурсы.
Обращаться в отдел 

продаж рекламы  
+7 (990) 200–01–52.
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